
por un mundo sin leishmaniosis
y su familia juntos

— presenta —



La leishmaniosis está causada por un parásito (Leishmania),  
que se introduce en el animal mediante la picadura de un insecto 

de pequeño tamaño parecido a un mosquito (Flebotomo). 

Los síntomas que presenta un perro con leishmaniosis son muy  
variables, pero los más frecuentes son las lesiones en la piel  

(úlceras, descamación, etc.) y, en los casos más graves, afecta al hígado y al riñón.

Es una enfermedad  
parasitaria que puede afectar 
a todas las razas de perros,  

y aparece por igual en machos 
y hembras, tanto en animales  

jóvenes como de edades  
avanzadas



La leishmaniosis es una enfermedad que 
puede afectar al perro, a otros mamífe-

ros pero también al hombre. Está 
presente en 98 países de todo el mundo 
y en Europa es muy común en la cuenca 

Mediterránea.

En Europa, los casos en personas y 
perros están aumentando en estos 

últimos años debido al cambio climático.

¡¡¡Pregunta en tu clínica veterinaria 
cómo combatirla para que todos 

estemos protegidos!!!

Según la OMS, cada 
año hay  millón de 

personas en el mundo 
que enferman por esta 

parasitosis.



•  Collares y/o pipetas: evitan o disminuyen el contacto con el “mosquito”.

•  Vacunas: disminuyen el riesgo de desarrollar la enfermedad. La vacunación
prepara a mis defensas frente al parásito de la leishmaniosis por si un “mosquito”
infectado me llegara a picar.

•  Evitar dormir al aire libre: especialmente en zonas endémicas, si no llevara
protección, podría llegar a recibir hasta 100 picaduras cada noche.

•  Evitar los paseos en las horas de más actividad del “mosquito”
(amanecer o atardecer).

•  Evitar las zonas de riesgo de contagio como espacios con acúmulo de materia
orgánica, ya que es el lugar de puesta de huevos del “mosquito”.

Visitando al veterinario,  
quien me recomendará 
diferentes medidas de 

protección como:



La primera dosis de la vacunación frente a la leishmaniosis puede aplicarse 
a partir de los 6 meses de edad. Se recomienda que hayan transcurrido un  

mínimo de 15 días después de recibir el resto de vacunas.

Es importante estar pendiente de los recordatorios que te envía tu clínica  
veterinaria para que te acuerdes de la revacunación anual de esta enfermedad.



En primer lugar, el veterinario deberá asegurarse de que estoy sano. 
En la consulta me explorará ampliamente y me tomará una muestra  

de sangre para analizarla. Si los análisis confirman que soy  
SERONEGATIVO, ya estoy listo para ser vacunado.

No todos podemos  
ser vacunados



Al igual que el resto de vacunas que recibo anualmente, tras la administración 
de la vacuna frente a la leishmaniosis puedo tener alguna molestia.

Deben pasar unos días hasta que la vacuna me proteja. Al tratarse de una vacuna 
frente a una enfermedad parasitaria, no estaré 100% protegido, sin embargo, el 

riesgo de desarrollar la leishmaniosis disminuirá.



A pesar de las medidas de protección que me han aplicado, 
podría presentar síntomas sugestivos de leishmaniosis.

Mi veterinario tendrá que explorarme y sacarme sangre 
para realizar una analítica.

Esta analítica será fiable porque no existe riesgo de 
interferencia con la vacuna.



Mi veterinario iniciará un tratamiento para mejorar los 
síntomas, pero gracias a estar vacunado la enfermedad 

cursará de forma más leve y la recuperación será más rápida.



Una vez esté recuperado, debo seguir protegiéndome porque en cualquier 
momento puede volver a picarme un nuevo “mosquito”. Mi familia me lleva 

al veterinario rutinariamente para seguir estando protegido.
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RECUERDA:RECUERDA:
Aplicando TODASTODAS las 

medidas de prevención se 
obtiene la MÁXIMAMÁXIMA 

protección para evitar el 
desarrollo de la leishmaniosis.
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Consulta a tu veterinario

Para más información, consulta la web:
www.porunmundosinleishmaniosis.com

POR UN MUNDO SIN
LEISHMANIOSIS
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